

## Lyon Vallée de la Chimie : une plateforme industrielle résiliente qui renforce sa stratégie de réindustrialisation Post-COVID

Dans la situation inédite des derniers mois pour lutter contre la pandémie de Covid-19, les industriels de [Lyon Vallée de la Chimie](#) ont su une nouvelle fois démontrer leur capacité de résilience et d'agilité, avec une activité maintenue sur la quasi-totalité des sites pendant toute la durée de la crise et une participation majeure à l'effort national de solidarité.

« En cette période de crise sanitaire et économique inédite, la plateforme Lyon Vallée de la Chimie a su résister et démontrer une nouvelle fois que l'innovation et l'agilité sont des enjeux majeurs pour le développement de l'industrie au cœur de notre métropole. Nous devons accompagner et encourager l'industrialisation verte sur notre territoire et faire de notre Métropole une vitrine en la matière. »

David Kimelfeld, Président de la Métropole de Lyon

### Retour sur 5 initiatives solidaires des acteurs de Lyon Vallée de la Chimie

Au-delà de leurs efforts pour continuer à produire et approvisionner en matières premières les fonctions vitales du pays, les industriels de Lyon Vallée de la Chimie ont par ailleurs apporté une contribution majeure à l'élan de solidarité des dernières semaines, notamment à travers des dons de plus de 160 000 masques, 10 000 respirateurs, et autres matériels aux autorités sanitaires.



Face à la situation sanitaire, [Arkema](#) a décidé de réorienter une ligne pilote de son centre de recherche Rhône Alpes à Pierre-Bénite pour produire dès le 20 mars, 20 tonnes par semaine de solution hydroalcoolique, pour la distribuer gratuitement et en urgence aux hôpitaux français. Au total, ce sont plus de 200 tonnes qui ont pu être livrées entre le 20 mars et le 20 mai 2020.



Les équipes [Elkem](#) ont fait don de masques de protection type FFP2 au service coordination de la Clinique du Parc Lyon. Ces masques ont pu être utilisés par les anesthésistes des établissements des Portes du Sud, Médipôle Lyon-Villeurbanne, HEH, Lyon Sud et des Hospices Civils de Lyon. Un don de blouses à usage unique a été également réalisé pour le Medipôle Lyon-Villeurbanne.



[IFPEN](#) a fait don de 50 000 masques à l'ARS à Lyon et à l'hôpital de Nanterre, et don de matériel masques, gants, lunettes de protection à l'Hôpital Fondation Adolphe de Rothschild.



[Seqens](#) a fait don de 1 000 litres de solution hydroalcoolique pour la Clinique de la Sauvegarde d'Ecully et a contribué à la fourniture de 4 000 litres de gel pour les agents de la Métropole de Lyon et de ses communes.



Le centre de Recherches [Solvay](#) (RIC Lyon) s'est mobilisé pour fabriquer à l'échelle industrielle une matière première critique utilisée pour les tests de dépistage du Covid-19. Le bureau d'étude du RIC Lyon s'est également inscrit sur une plateforme de Makers pour imprimer des pièces en 3D utiles pour les hôpitaux (ex : serre-tête pour écran faciaux) ou pour transformer des masques en respirateur.

## Lyon Vallée de la Chimie au cœur de la stratégie de réindustrialisation de la Métropole de Lyon

Pour se projeter dès aujourd'hui sur les nouveaux enjeux industriels du post-Covid, l'écosystème de la plateforme Lyon Vallée de la Chimie réaffirme sa stratégie de réindustrialisation, visant à accueillir sur son territoire les activités innovantes des filières chimie, énergie et environnement et renforce son rôle dans la stratégie de réindustrialisation « **Lyon Industrie Toujours** » intégré au Plan de relance de la Métropole de Lyon.

Pour attirer ces implantations et ces nouveaux investissements productifs, la Métropole de Lyon s'appuie sur un savoir-faire reconnu à l'échelle nationale, qui repose sur un écosystème public-privé :

- ▶ **Réactif**, qui s'adapte en réinventant constamment ses activités ;
- ▶ **Ouvert et propice à l'innovation**, et notamment aux projets de recherche collaboratifs ;
- ▶ **Attractif et compétitif** grâce à sa charte de développement signée par les acteurs locaux et coordonnée par le Métropole de Lyon, qui a fixé des axes de travail dès 2013 pour créer les conditions optimales de réindustrialisation de la plateforme autour des activités chimie-énergie-environnement ;
- ▶ **Responsable**, avec des conditions de développement économique durable et décarboné dans le cadre d'un projet de territoire, pour garantir une cohabitation équilibrée et durable entre villes et industries.

### CONTACTS PRESSE :

#### **Vallée de la Chimie - Agence Amalthea**

Coradine Sersiron : 04 26 78 27 18 / [csersiron@amalthea.fr](mailto:csersiron@amalthea.fr)

Floriane Gouache : 04 26 78 27 15 / [fgouache@amalthea.fr](mailto:fgouache@amalthea.fr)

#### **Métropole de Lyon**

Magali Desongins

[mdesongins@grandlyon.com](mailto:mdesongins@grandlyon.com)